
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 30 de novembro de 2023, das 20h às 21h30.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Nanci Borges Rodrigues, Diretora Adj. Administrativa
Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Fernando Rosa Ramos, Diretor Adj. de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação
Paulo Hiroshi Kishi, Diretor de Crescimento e Expansão
João Marcelo de Lima e Santos, Diretor Ad. Jovem

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Francisco Lima dos Santos

1. Nomeação
Encaminhamento: com a saída de Eliezer Becker, Raphael Tadeu Ramos Raiza foi
nomeado Comissário do 14º Distrito Escoteiro Caminho do Mar. Ele já ocupou este cargo
anteriormente e tem vasta experiência. Toda Diretoria Regional lhe desejou sorte e
colocou-se à disposição para ajudar no que for necessário.

2. Eventos
Encaminhamento: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente informou que o Grupo Escoteiro do
Mar Velho Lobo enviou um convite para a Diretoria Regional para participar do evento comemorativo
ao início das atividades náuticas do Grupo, em Campinas, 02 de dezembro.
Campinas 02 de dezembro

3. Relatório Anual 2023
Encaminhamento: Yara Lopes e Francisco Lima dos Santos, Diretores de Comunicação, pediram que
todos os Diretores encaminhem à Comunicação, até 15 de dezembro, as ações realizadas neste ano
para agilizar a elaboração do Relatório Anual de 2023. Daniella Avino se colocou à disposição para
ajudar na revisão dos textos e elaboração de gráficos. E Rodrigo Ramos pediu atenção aos prazos
para que o Relatório seja aprovado com bastante antecedência da Assembleia Regional



4. Orçamento 2024
Encaminhamento: Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, informou que vai enviar uma planilha com a
execução e resultado financeiro dos eventos e pediu que também sejam enviadas até 15 de dezembro
as propostas para o orçamento 2024. Contou que neste ano arrecadamos menos, mas também
gastamos menos; e pediu um cuidado de todos para o ano que vem para deixar a marca da atual
gestão. Rodrigo Ramos ressaltou a importância do envio dos documentos no prazo e finalizou dizendo
que, com a experiência deste ano, o próximo orçamento será ainda mais assertivo.

5. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, informou que Luis Sonsini será o
coordenador do MutEPT de 2024, informou que foi lançada a Política Nacional de Espaços Seguros e
pediu que toda Diretoria leia o documento com atenção.

6. Comunicação
Encaminhamento: Yara Lopes, Diretora de Comunicação, falou do início das publicações pagas nas
redes sociais de divulgação do escotismo e que vai ser enviado email marketing a todos os
diretores-presidentes de UEL para que confirmem os dados de informação para que as pessoas
cheguem aos grupos. Disse que vão começar as postagens do Jamboree nas redes sociais da Região;
e pediu antecedência nas informações para divulgação antecipada dos eventos. Rodrigo reforça que,
quanto antes publicarmos, maior a possibilidade de parcelamento financeiro.

7. Relações Institucionais
Encaminhamento: Matheus Luís Cardoso França, Diretor de Relações Institucionais, informou que
Sonaira Fernandes, Secretária Estadual da Mulher, virá visitar o Escritório Regional na quinta-feira, 07
de dezembro.

8. Métodos Educativos
Encaminhamento: Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos, solicitou o resultado da
avaliação dos cursos feitos no segundo semestre para que a Diretoria possa avaliar os cursos e os
formadores.

9. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, informou que foi feita uma reunião com toda equipe de
profissionais do ER para conversar sobre marcação de ponto e banco de horas. E contou também que
será feita uma reunião com os analistas para definir um responsável por cada evento. Adalberto
Gobato, Analista de Eventos, é o responsável pela logística, mas cada evento terá um responsável
para cuidar da programação. Em 8 de dezembro será entrega a cesta de Natal aos funcionários e as
diretoras Nanci Rodrigues e Neide Watanabe se prontificaram a estar presente na data para fazer a
entrega.



Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor-Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


